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,RETOS ANTE EL INICIO
ELNUEVO CURSO

.DENUNCIASDURANTE EL PROCESO DE ESCOLARlZACIÓN

Ladelegada asegura que la mayoría de los recursos de alzada se han
presentado en Cadizcapital, Jerezdela Frontera yAlgeciras

Alcántara pide apoyo a
los ayuntamientos para
evitar el fraude escolar
Ladelegada de Educación se muestra dispuesta a reunirse con los-gobiernos
locales para "sugerir y plantear acciones" que pongan fin a las irregularidades

BeatrizEstévez / CÁDIZ

El curso escolar 200912010 se
inauguró el pasado jueves 10.
Ese mismo día, cuatro familias
de la capital gadirana presenta-
ron un anlÚlcio de recurso con-
tencioso-administrativo con la
solicitud de medidas cautelares
para que sus hijos sean escolari-
zados en el colegio San Felipe
Neri. Ydías atrás, la Delegación
provincial de Educación notificó
que había detectado casos de
fraude escolar tanto en ese cen-
tro marianista como en los cole-
gios Argantonio y Las Carmeli-
tas. En total, 19 expedientes con
irregularidades.

La delegada provincial de
Educación, Blanca Alcántara,
restó importancia ayer a: este
asunto durante el desarrollo de

Blanca Akántara
Delegada provincial de Educación

" No puedo decir a
los consistorios lo

que deben hacer; pero sí
puedo pedirles que

aborden su competencia"

un desayuno de trab~o celebra-
do en la sede central de Diario de
Cádiz. "Hay que desdramatizar
la escolarización", enunció en
varias ocasiones. E igualmente,
reiteró que el porcentaje de re-
cursos de alzada que presentan
progenitores de toda la provin-
cia durante el proceso de escola-
rización es "mínimo". Se ahorró
el número.

Aun así, se muestra dispuesta
a trab~ar para que el porcentaje
tanto de recursos de alzada co-
mo de casos de fraude escolar
sean más bajos en los años veni-
deros.

Pregunta obligada: ¿Cómo 10-
grartalobjetivo? .

Se le ocurre que "no sería ma-
lo" mantener una reunión con
los ayuntamientos para "sugerir
y plantear acciones, ya que no-
sotros no tenemos ninguna au-
toridad sobre los consistorios ni
ellos tampoco la tienen sobre la

"Mínimas incidencias" el día 10

El inicio del curso escolar

200912010 aoancó el jueves en
la provincia gaditana con "nor-
malidad", palabra ésta emplea-
da por la delegada provincial de
Educación. Blanca Alcántara ea-

noce que los alumnos de dos ea-
legios (Virgen de la Esperanza
de Algeciras y Santo Ángel de
Puerto Real) no comenzaron el
día 10 las clases al encontrarse

sus equipamientos docentes en
obra. Y también ha sido infor-

mada de que faltaron docentes
en algunos colegios. "Pero las in-
cidencias han sido mínimas si
tenemos en cuenta las cifras con

las que trabajamos: más de
263.000 alumnos y más de
14.000 maestros y profesores.
En sesenta días hemos puesto
en marcha una maquinaria muy
grande, y en ese periodo de
tiempo también se han acometi-
do 41 obras menores en centros

de varias localidades gaditanas".

200 charlasya sobre la gripe A
Doscientas sesiones informati-

vas se han celebrado ya entre
los colegios de la provincia para
abordar el asunto de la gripe A.
A esas charlas acuden varios
miembros de la comunidad edu-

cativa de los centros, corno son
la dirección, el claustro de profe-
sores, el personal de administra-
ción y servicios, y la junta direc-
tiva de las asociaciones de ma-

dres y padres de alumnos. Esta

campaña informativa llegará a
todos los centros de Cádiz a lo

largo de este mes. Asimísmo, la
Administración educativa está
dando instrucciones a las em-

presas de transporte, catering,
limpieza y a todo el personal que
interviene dinecta o indinecta-

mente en los colegios. La dele-
gada de Educación insistió ayer
en que actualmente no se con-
templa el cierre de los centros.

Administración educaQva". Y
una vez sentados todos alrede-
dor de una misma mesa, "no se-
ría malo sugerirles una mayor
atención al censo. Yono spy na-
die para decirle a los ayunta-
mientos lo que deben hacer, pe-
ro convendría que investigaran
IQscambios sospechosos que se
producen en el padrón en ciertas
fechas, como cuando se inicia el-. :::;~Z.
proceso de escolarización. Esto ~ ~ <'

no lo hacen".
Asimismo, Alcántara reclama

"más seriedad" a."los consisto-
rios, "pues cuando les. notifica-
mos que una persona ha presen-
tado un certificado de empadro-
namiento falso, deberían rectifi-
car el censo. Yeso tampoco lo
hacen. No todos lo hacen".

La delegada propone estas ac-
ciones a los gobiernos locales.
Pero, ¿qué puede hacer la propia
Delegación provincial de Educa-
ción para acabar con el fraude
escolar?

Lo primero, confiar en la
"honradez" de los padres, "por-
que tenemos que dar por válido
de antemano que los ciudada-
nos no nos están engañando.
Afortunadamente existe la pre-
sunción de inocencia en este pa-
ís. Así que la carga de la prueba
la tiene aquí quien acusa". Yuna
vez ,que un padre acusa a otro,
"Educación inicia un trámite de
audiencia y contactamos con
esas personas acusadas por
otras familias de fraude. Les pe-
dimos dpcumentación que acre-
dite que los datos presentados
con la matrícula son ciertos, y
remitimos las denuncias a los
ayuntamientos para que la Poli-
cía Local inicie una investiga-
ción" .

"Yono soy nadie para decirle a
los ayuntamientos lo que deben
hacer -repitió la responsable
educativa-, pero sí puedo pe-
dirles que aborden su competen-
cia. Es decir, que me verifiquen
el censo porque me están dicien-
do que una persona no vive don-
de dice. Deben comprobarlo. Y
son los ayuntamientos también
los que deben solicitar a la Poli-
cía Local que investigue esos ca-
sos".

DATOS

Nuevas tecnologfas

Insiste la delegada en que los
portátiles que se van a repartir a
los alumnos de quinto y sexto de
Primaria "no van a sustituir ni la
lectura, ni la escritura, ni una se-

rie de habilidades básicas que
deben aprender los niños" ..La in-
tención de la Junta con esta ini-

ciativa es que los niños, desde
pequeños, se familiaricen con las
nuevas tecnologías, "Es un paso
importante. Elaula va a tener he-
rramientas más modemas y más
acorde con los tiempos. Pero la
clave de la enseñanza está en el

profesorado", subraya.

Sentencia de Argant¿niO
La Administración educativa va a
recurrir la sentencia del TSJA

que dictamina que la Consejería

no debió denegar en 2005 el
concierto del nivel de Infantil en

Argantonio ni suprimir una de
sus tres líneas de Primaria en ré-
gimen de concierto. "Acatamos
la sentencia, pero recurriremos
porque nuestra planificación y
programación están avaladas por
los tribunales".

Vida familiar y laboral

La Administración educativa

contribuye a la conciliación de la
vida familiar y laboral. Pero apun-
ta Alcántara que las empresas
también deben facilitarla con ho-

rarios que permitan que los pa-
dres pasen más tiempo con sus
hijos, "Conciliar la vida laboral y
familiar no es dejar a los niños a
las 7:30 en el colegio y recogerlo
a las18horas", .

""""!i'

-<V,. ~..-.
~v -/..

~ .~ ...pf~f
~') f~ '!liB.

~...' t,¡¡. "
~

~/-.". Y
~. ."

La delegada provincial de Educación (en el centro~.

.., -

Laposibilidad de sancionar de
alguna forma a los padres que
engañan con el propósito de es-
colarizar a sus hijos en un deter-
minado centro docente no la
contempla Blanca Alcántara,
que aseguró no tener capacidad
sancionadora. "Eso, en todo ca-
so, deberían hacerlo los ayunta-
mientos. La Administración
educativa sanciona sacando de
la lista de admitidos de un cole-
gio al niño de esa familia que ha
mentido. ¿Qué sanción hay más
ejemplar que ésa?". -

Esta conversación sobre docu-
mentos falsos y fraudes escola-
res la concluyó la delegada de la
misma forma que la inició, ma-
nifestando que existe un "dra-
matismo desmesurado" por este
asunto.

Un asunto que calificó como
"muy mediático" y que,aunque
no supone un trastorno extraor-
dinario en la Delegación provin-
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ayer en la sede central de 'Diario de Cádiz';

cia] de Educación, sí lamentó
que obligara a] persona] de] ser-
vicio jurídico a trabajar "a tope"
durante todo e] mes de agosto.,
"y es un gasto innecesario", aña-
dió. ,

La delegada provincia] de
Educación declinó en un par de
ocasiones aportar un número
aproximado de recursos de a]za-
da presentados en los meses pa-
sados, y tampoco se desprendió
de]a cifra de casos de fraudes es-
co]ares detectados en ]a provin-
cia gaditana. "La De]egación
nunca informa de esos datos", se
escudó.

No obstante, sí dijo que ]a ma-
yoría de ellos se concentra en
tres ]ocalidades, que son Cádiz
capital, Jerez de ]a Frontera yAI-
geciras. "En e] resto de]a provin-
cia no tenemos prácticamente
problema alguno. Lo que ocurre
es que este asunto es muy me-
diático" ,

".",..,,;:,. - .1.

Educación estudiará la ampliación
del comedor del Reyes Católicos
Una vez concluido el desayuno
de trabajo en la sede de Diario
de Cádiz. la delegada de Educa-
ción acudió, junto al gerente pro-
vincial dellSE. al colegio Reyes
Católicos. la comunidad educati-
va de este centro público lleva
varios años reclamando la am-

pliación del comedor escolar, que
desde que se estrenó el nuevo
inmueble educativo (hace ya
cuatro años) no puede respon-
der a la demanda por falta de es-
pacio. Y este curso, además, el
colegio cuenta ton,una nueva
unidad de Infantil de 3 años. la

dirección del Reyes Católicos y la
junta directiva de la AMPA pro-
pusieron a la delegada la ejecu-
ción de una obra menor en el

office del comedor que pel1T1itirá,
según el presidente de la AMPA,
José Guillén, incrementar el nú-
mero de plazas del comedor a
200. Actualmente dispone de
153 y casi un centenar de niños
no podrán beneficiarse este cur-
so de este servicio si no aumenta
el número de asientos. Guillén se

móstró "muy contento" tras la
reunión con la delegada, que pro-
metió trasladar la propuesta a
los técnicos para que la estudien.
"Ha sido un encuentro muy posi-
tivo porque la delegada ha mos-
trado mucho interés en buscar

una solución al problema. le
preocupa este asunto y tiene vo-
luntad de arreglarlo. le agrade- '
cemos el detalle porque llevamos
mucho tiempo protestando por
este tema y por fin alguien nos
escucha. En una o dos semanas
nos contestará", manifestó el
presidente de la AMPA.

,~.""";",, ... J~';:.:,. 2"";;)¡¡;; ._'00,"",': .;,;j, ":;;""

Recuerda que
hay que inculcar
la cultura del
esfuerzo a los
niños
la responsable educativa aboga
por que el profesorado recupere
la autoridad en las aulas

B.E./ CÁDIZ

Poner de moda los deberes.lmpli-
car a las familias en la' educación

de sus hijos. Y recuperar la autori-
dad y prestigio del profesorado.
Estos tres retos los enumeró ]a de-

legada provincial de Educación ~]
pasado miércoles durante la pre-
sentación de las cifrasynovedades
de este nuevo curso escolar. Ayer,.
en la sede de Diario de Cádiz, vol-
vió a insistir en ellos, consciente de
los problemas disciplinarios que
existen en las escuelas. "Nunca en

la historia de este país se ha inverti-
do más, en tértoinos presupuesta-
rios, enEducación. y, sin embargo,
tenemos problemas disciplinarios
en las escuelas, y algunos graves".
Señaló Alcántara que la Adminis-
tración educativa lleva años traba-

jando para mejorar la convivencia
en las aulas, pero esta misión no la
puede lograr sola. Precisa de la
ayuda de las familias, dijo. "Hemos
creado comisiones de convivencia

y hemos proporcionado a los cen-
tros una serie de herramientas que
facilitan la educación de los alum-

nos. Pero los padres también de-
ben implicarse. Les pedimos que
transmitan a sus hijos e] respeto al
profesorado. Deben inculcar en las
casas el respeto al profesor e igual-
mente deben crear un ambiente

propicio para el estudio".
La responsable educativa

apuesta por recuperar ]a autori-
dad en las aulas, "no el autoritaris-
mo", aclaró. "Tenemos una cierta
crisis de autoridad en las aulas, y
es que hemos pasado de unas fa-
milias muy autoritarias a otras ex-
cesivamente tolerantes". .

Celebró el derecho a la educa-

ción y el "logro magnífico" de su
universalización. "Pero eso tiene

que tener una contrapartida, un
esfuerzo, un trabajo del alÚtnna-
do. Los padres tienen que inculcar-
les a sus hijos que hay que esforzar-
seyquehayqueestudiar. Todoses-
tamos obligados a inculcar a nues-
tros niños la cultura del esfuerzo",
agregó.

La cultura del esfuerzo y la de la
responsabilidad, pues la delegada
recordó el esfuerzo que hace la so-
ciedad andaluza para tener un
buen sistema educativo, ''y los
alumnos deben ser consciente de

ello y aprovecharlo al máximo".
"Como dice la consejera de Educa-
ción, si no hacemos los deberes,
posiblemente perdamos los dere-
chos", concluyó.
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SANLOCAR

Elmunicipio
se integra en
el Consorcio
Guadalquivir
Turístico

. COSTANOROESTE ROTA

Novedades en
las líneas de
autobuses que
unen la ciudad
con la Bahía

Reformarán'seis kilómetros
de la carretera de plástico
La Diputación ha adjudicado obras de mejora en un tramo
de este vial situado en el término municipal de Trebujena

La Junta prevé habilitar una

"ruta verde" de 50 kil6metros

entre la localidad y Sevilla

Esta semana han aumentado

las conexiones con el hospital

de Jerez y el de Puerto Realdades agrícolas y establecimien-
tos turísticos 10ca1izadosen este,
enclave".

Eiffage Infraestructuras, la em-
presa que ha resultado adjudica-
.taria de los trabajos de adecenta-
miento de esta carretera, tiene el
encargo de "reforzar el pavimen-
to',con dos capas de asfalto hasta
consolidar 11 centímetros de es-
peso~. Esta actuación iIÍcluidaen
el llamado Programa de Actua-
ción yAtención a Necesidades de
Municipios de la Diputación tam-
bién ,recoge "la limpieza de los
márgenes, el pintado de las ban-
das laterales, así como la coloca-
ción de nuevas señalizaciones
verticales y horizontales". La ad~
ministración provincial ha mani-
festado que las obras proyectadas
son precisas debido al "deterioro
de! firme" y la existencia de "ba-
cl1esen algunos de sus tramos". El
plazo de ejecución fijado para es-
tos trabajos es de dos meses:

- La instituciónsupramunicipal
ha informado de este proyecto
anunciando también la mejora de
un tramo de dos kilómetros de la
vía que comunica Cuartillos ySan
Isidro, dospedaníaS de Jerez, ubi-
cadas, por tanto, fuera de la co-
marca de la Costa Noroeste. El
presupuesto de esta actuación
programada en el Plan Provincial
de Obras y Servicios que efectua-
rá la empresa ConstruCcionesGa-
rrucl10 durante tres meses suma
cerca de 167.000euros.

F. Javier Franco / SANLÚCAR

La Diputación Provincial ha adju-
dicado obras destinadas a "refor-
zar el firme" de la conocida como
"carretera de plástico" en un 1:Í:a-,
mo de 6,2 kilómetros que perte- .
nece al término de Trebujena. .

El trazado en cuestión une el
cruCede Trebujena que linda con
la localidad sevillana de Lebrija y
la cooperativa productora de.sal
que se encuentra próxima ala ciu-
dad de SanIúcar, según ha infor-

ElCon~istoriode
Sanlúdn adecenta
1lcarriinos rl.!~les

FJ.F. / SANLÚCAR

La alcaldesa, lrene GarcIa,
participó el jueves pasado en
una reunión de la Red de Ciu-
dades del Río Guadalquivir
que se celebró en Sevilla para
abordar la integración de esta
entidad en el Consorcio Gua-
dalquivir Thrístico de la Junta
deAndaluda.

ElGobiemolocalha explica-
do que la finalidad de esta ini-
ciativa es "volvera convertir el
río en la gran ruta interior de
Andaluda, que dibuja una se-
rie de acciones e inversiones
para potenciar las actividades
de ocio relacionadas con el río,
junto. a su gestión y conserva-
ción, ypara impulsaryrecupe-
rar atractivos culturales y tu-
rísticos en su ,entorno y agluti-
narlos en tomo a la marca
GuadalqWW". Entre estas ac-
tuaciones, la Administración

. autonómica proyecta "habili-
tar una ruta verde de 50 kiló-
metros entre Sevilla y SanIú,
car apta para marchas a pie, a
caballoyen bicicleta".

SanIúcar pertenece a la Red
de Ciudades del, Río Guadal-
quivirjunto a otros 34 munici-
pios n'bereños. Esta entidad la
forman 12 poblaciones de Se-
villa, 11 de Jaén, 10de Córdo-
bay 2de Cádiz. .

F.J.F. / ROTA

Las líneas de autobuses inte-
rurbanos han experimentado
varios. cambios ,desde el pasa-
do lunes, de manera que han
aumentado las conexiones de
Rota con la Bahía de Cádiz,se-
gún ha destacado la concejala
del área, Laura Castellano, ea-
mo resultado de las "negocia-
ciones" del Ayuntamiento con
el Consorcio de Transportes.

Loscambios "responden a la
demanda de los ciudadanos".
Así, con El Puerto habrá viajes
casi cada media hora, inclu-
yendo las líneas directas y las
que conectan con Cádiz y
Puerto Real. Además, ya exis-
ten paradas en el hospital de -
Jerez, "una conexión directa
que hasta ahora no había",
aparte de que "se han incre-
mentado en dos los viajes de
ida yvueltaen dias laborables"
con dicl1aciudad.
. Con el hospital de Puerto

Real, El Puerto, Cádiz y San
Fernando habrá dos nuevos
viajes diarios de ida y vuelta
lasjornadas no festivas,yse ha
ampliado el horario vesperti-
no de la conexión de Rota yJe-
rez con Puerto Real.

El catamarán Rota-Cádiz
volverá a funcionar tras las
obras de dragado del puerto.

El Ayuntamiento de Sanlúcar,
con la colaboración de la Man-
comunidad de Municipios del
Bajo Guadalquivir, que ha '
aportado las máquinas necesa-
rias, ha adecentado en las últi-
mas semanas 11caminos rura-
les de la población al objeto de
que "se encontrar¡sn perfecta-
mente transitables para facili-
tar la vendimia" y teniendo en
cuenta la proximidad de la
"temporada de lluvias". Según
el Gobierno local,tales vías "se
hallaban en pésimas condicio-
nes de mantenimiento, por'lo
que se ha procedido a su ex-
planación, nivelación, compac-
tado y regado con maquinaria
adecuada". Los caminos ade-

centados, que suman una lon-
gitud total superior a los 36 Id-
lórnetfos, se hallan en la zona
de La Algaida, El Caserón, la
carretera deElPuerto y la Casa
de Lacave. ElConsistorioha in-
vertido en estas obras algo
más de 27.000 euros. Han in-
tervenidoconcretamente las

delegaciones municipales de
Infraestructuras y de Ágricul-
tura y Pesca,en coordinación
con la institución comarcal.

REMODELACIÓN

Esta actuación tiene un
. ,

plazo de ejecución de,~os
meses con un coste total

de casi 155.500 euros

mado la institución provincial a
través de un comunicado público.
Esta actuación urbanística tiene
un coste total que asciende a casi
155.500 euros.

La "carreterade plástico",de-
nominada oficialmente como ca-
rretera del práctico, va paralela al
río Guadalquivir y comunica las
poblaciones de SanIúcar yTrebu-
jena.LaDiputaciónhajustificado
la necesidad de ejecutar las cita-
das obras de reforma argumen-
tando que se trata de un vial que
"se ha consolidado como un acce-
so clavepara lasdiversas comuni-

SANLOCAR CHIPIONA

El PP pide rescindir el
contrato con la empresa
que gestiona la piscina

<'
'-,
~~......

Afirma llevar un año y medio

planteando resolver "graves
deficiencias" no subsanadas

cina funciona bien". El PP critica
''problemas" como la organiza-
ción de "escasas actividades"; la
fijación "arbitraria" de las tarifas
"con el Ayuntamiento mirando
hacia otro lado"; y el estableci-
miento de un horario de apertura
limitado. Igualmente, censura
que la piscina tiene un "deficiente
control sanitario" y que incluso
carece de licencia de apertura. De
ahí que, según arguye, el número
de usuarios haya bajado conside-
rablemente hasta sumar en la ac-
tualidad unos 50. .

~Sólo funciona bien el perso-
nal, que, ante tantos problemas,
poco puede hacer", afirma. Sobre
la cuestión laboral, este partido
de la oposición ha añadido que
"hay pocos trabajadores y con
contratos de pocas horas".

FJ.F. / CHIPIONA

El PP ha planteado pública-
mente al Gobierno local del
PSOEque rescinda el contrato
con Season Pools, la empresa
concesionaria de los servicios
de la piscina municipal de Chi-
piona, por las "graves deficien-
cias" que ésta presenta desde
hace un añoymedio.

Los popuiarés argumentan
que la firma privada "no está
cumpliendo" con las condicio-
nes recogidas en el contrato
suscrito en su día, mientras
que el alcalde, Manuel Garda,
"se empeña en decir que la pis-

Vuelve la polémica sobre la fUtura Plaza de Abastos
. Ante la campaña de Aula Gerión 'Salvemos el
Mercado de Sanlúcar' , la asociación de comercian-
tes de la Plaza de Abastos sigue defendiendo el pro-
yecto del futuro inmueble, aun reconociendo que es

"muy atrevido". "Es verdad que la Plazaestá en el
mismo sitio desde 1744, pero el'edificio actual es de
1939,quedando sólo del primitivo mercado la puer-
ta de la Cuesta de Belén que se va a conservar"; dice.
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Losplanes-anticrisis de la Junta
evitan una sangría de 13.900 parados
Elbalance de Memta y Proteja permite prever que a finalde año se salven otros 23.000

puestos de trabajo. Pizarro aprecia el impacto "importante" en los ayuntamientos

Agencias / SEVIllA

El Gobierno andaluz quiso ayerde-
mostrar que sus planes anticrisis
están funcionando, y lo hizo dando
el dato más sensible: el empleo ge-
nerado. Hasta 13.900 nuevos

'puestos de trabajo son el resultado
de los 420 millones invertidos en la

puesta en mateha de los Programa
de Transición al Empleo de la Junta
de Andalucía (Proteja) yel Plan de
Medidas Extraotdinarias para la
Mejora de la Empleabilidad de la
Personas Demandantes de Empleo
(Memta). Una cifra que irá a más,
ya que las previsiones apuntan a
que al final del ejercicio se esperan
que otras 23.000 personas puedan
dejai: de estar inscritos en las listas
del paro.

La evolución del Proteja -el el
equivalente al Plan E del Gobierno

460
MILLONES DE EUROS

Es el dinero que el Gobierno

andaluz ha desembolsado

para costear la primera fase

de estos dos I?lanes

central, dotado con 360 millones-

es quizás las más postiva. De acuer-
do con el balance presentado por
los consejeros de Gobernación,
Luis Pizarro, Yde Empleo, AntoIÚO
Fernández, tras mantener un en-
cuentro con los presidentes de las
ocho diputaciones provinciales, ya
hay 8.000 nuevos contratos y está
previsto que se sumen otros 13.000
más en este cuatrimestre. Esta cifra

es sensiblemente superior a la ini-
cialmente manejada, ya que los
cálculos del Ejecutivo autonómico
en el arranque de este programa
eran que de los 2.177 proyectos so-
licitados por los ayuntamientos sa-
lieran 13.731 puestos de trabajo.

Esto concuerda con lo manifes-

tado al término de la reuIÚón por el

'F

Losconsej~ deG~áón y~~, a;. reu=:"1os presidentesdelas ochodiputaáo~MANOO.V1OAlJ(ft

Los"motores"
de la economía
en Andalucía

la presidenta de la Diputación
de Huelva, Petronila Guerrero,
que representó a los ocho presi-
dentes provinciales, valoró el ni-
vel de empleo generndo, y des-
tacó el "paso al (rente" dado por
la Administración autonómica

que, junto al Plan E del Gobierno -
de la Nación, ha servido de "mo-
toc" de la economla andaluza.

Según Guerrero, esta "gran deci-
sión" de la Junta y el papel juga-
do por las diputacionest tam-
bién han pennitido que estas
medidás se hayan desarrollado
"con agilidad y eficacia".

consejero de Empleo, que avanzó
que desde la Junta se va a "impul-
sar" la adjudicación de los proyec-
tos que aún quedan pendientes, y
advirtió que e! Proteja "tiene aún
más que dar de lo que ha dado" y
que podría traducirse en esos
13.oooempleosmás.

El Memta, por su condición de
cursos fonnativos orientados a la

reinserción laboral, tiene un me-
norindice de contratación, habién-
dose cerrado hasta ahora unos

5.000 fichajes. No obstante, ante la
inyección prevista para este otoño
de otros 60 millones más ...,sehan

gastado 100- , no se descarta que
se llegue a duplicar esta cantidad.

A tenor de estos resultados, el ti-
tularde Gobernación, Luis PizaITo,
valoró el "gran calado" e "impor-
tante" impacto de estas iniciativas
en los muIÚcipios andaluces. En

parte. porque están cumpliendo
los tres objetivos por los que se
crearon: activar la economía local,
generarempleoy"utilidadsocial" .

"Estos planes pioneros hanservi-
doparaqueenlaevolucióndelcre- .
cimiento interanualdelparoAnda-
lucía en lugar de avanZar en la
coincidencia negativa con España.
cada dia se distancie más. Hoy ya
son más de 18 puntos porcentuales
de diferencial de crecimiento del

paro interanual entre el territorio
nacional respecto al andaluz", sub-
rayó el titular andaluz de Empleo.

Fernández recordó que el 100
por ciento de los ayuntamientos
andaluces han sido beneficiarios

del Proteja y del Memta "al final lo
van a seI" porque los ayuntamien-
tos que al principio no quisieron
acogerse lo "van a hacer próxima-
mente".

Griñán valora
como "buena
opción" la
nueva subida
de impuestos
Ve bien la medida del Gobierno

porsureperaJSiónen

ayuntamientos y comunidades

EfIv JMN

El presidente de la Junta de An-
dalucia, José AntoIÚO Griñán,
afirmó ayer que la subida del
ImPuesto de Valor Añadido
(NA) es "una buena opción" en
el plan para aumentar la pre-
sión fiscal del Gobierno central

y apostó por un ejercicio "de so-
lidaridad" ante un "esfuerzo de

gasto público importante".
Griñán, que ha diseñado la

estrategia para los próximos
meses basada enlafinanciación
local, la lucha contra la crisis
económica y la educación, inci-
dió en que la subida del NA es
"una buena opción" porque po-
drian participar todas las admi-
rústraciones, incluidas las cor-
poraciones locales. Además, ÍÍ1-
sistió en que aún existe una tasa
de inflación negativa, por lo que
"pena1izaria mucho menos e!
consumo". Por ello, reclamó un
ejercicio de "solidaridad" ante
un previsible "esfuerzo de gasto
público", aunque ha rechazado
que la carga fiscal penalice la
creación de empleo IÚla econo-
mía productiva.

Para Griñán, el debate sobre
la subida de impuestos es "hip6-
crita desde la derecha ydesde el
punto de vista general está
equivocado" puesto que, en su
opinión, no es cierto que se sal-
ga de la crisis ~ando los im-
puestos. "Una economia no es
mássanaycompetitiva portener
mayor o menor presión fiscal",
resaltó el presidente de la Junta,
quien lamentó que se trata de un
debate "falso".

En paralelo a la subida de im-
puestos, Griñán señaló a la lu-
cha contra la crisis como uno de

los objetivos prioritarios y des-
tacó que es "curioso" que en co-
muIÚdades del PP "la culpa es
de Zapatero" y en las gobema-
dasporelPSOE':tenemos la cul-
pa los gobiernos autonómicos".

Arenas acusa al Gobierno andaluz de tener
sus arcas al borde de la suspensión de pagos
Dice que la solución del PSOEde

subir los impuestos será "Ieta'"

para la economía andaluza

EfIv HUElVA

El reconocimiento por parte del
presidente andaluz, José AntoIÚO
Griñán, de que lascuentas autonó-
micas para 20.lQ.estánfinanq~:.

mente "allím.ite" y el retroceso de
la economía andaluza en un 4%,

puso ayer en handeja al presidente
del PP-A, Javier Arenas, la critica:
le acusó de haber llevado las áreas

públicas "al borde de la suspensión
de pagos".

Tras participar en laJunta Direc-
tiva del PP de Huelva, celebrada en
Valderde del Camino, Are~ la:

mentó esta situación, conocida el
pasado jueves en el transcurso del
pleno en e! Parlamento, y más aún
que la respuesta de! PSOE sea una
subida de impuestos situándose en
contra de "la inversión, de! consu-
mo ydelahorro". Consideró que e!
efecto de esta decisión será "letal"

para Andalucía pues una "subida
de impuestos más menos invel'si.Q-:

nes es igual a incremento de paro".
Por ello, recomendó a Griñán que
se plantee una reducción de im-
puestos en la comuIÚdad autóno-
ma ya que en la actualidad "los an-
daluces somos los que pagamos
más impuestos de España".

Para Arenas la situación de "sus-

pensión de pagos" se debe a "unos
p=pues.tos de 2009 que han. re-

sultado falsos y otros,los de 20m,
que se prevé van a ser un esperpen-
to" y mientras esto ocurre "conti-
núa creciendo el despilfarro". En
su opinión, lo que está pasando es
"que se está sacrificando la política
social y las inversiones" y así no se
sale de la crisis.

"Lo fácil es gastar y cuando no
llegue subir los impuestos que pa-

. gan los trabajadores y las clases
medias", ha precisado, al tiempo
que ha insistido que esta medida,
junto al descenso de las inversio-
nes, "es letal para Andalucia por-
que supondrá un incremento del
paro".,


